
平成３０年６月市議会定例会

一　般　質　問　通　告　書

（通告者１０名）



順
位

質問事項
答 弁 を
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備 考

１ １８番 山口　實

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

２ ９番 大沼　宗彦

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

質問の要旨

１ 名取の魅力
発信について

(1)学園都市なとりについて
①広報なとり平成29年12月号に寄稿された「学園都市
なとりへの思い」を、本市の新しい魅力創出に向け具
現化を図るべき。
②学園都市構想を具現化する上からも、次期計画（第
六次長期総合計画）の基本計画に記載し明確にすべ
き。

１ 人に優しい
バリアフリーの
まち・名取につ
いて

(1)実現が待たれる館腰駅のエレベーター設置につい
て、これまでのＪＲとの協議内容と今後のスケジュー
ルについて伺う。
(2)館腰駅利用者からの多面的な要望を取り入れた、
使いやすく親しまれる駅舎となるようＪＲに要望すべ
き。
(3)エレベーター設置の早期実現に向けて、ＪＲとの
定期的な協議の場を設けるべき。

２ 名取市職員
の働き方改革に
ついて

(1)今年度の職員名簿から「嘱託」が「非常勤」と
なったのは雇用条件が変更になったためか伺う。
(2)非常勤（嘱託）職員に対し、雇用に関する希望調
査を実施すべき。

(2)空港を所在するまちについて
①空港を所在するまちとして、庁舎１階フロア及び壁
面の活用を積極的に図り、市内外に名取の特徴を表現
すべき。
②仙台空港を発着する国際線や国内線の状況を地図に
あらわし、国際線４路線４都市の現地時間を示す時計
を設置する等、親しみを感じる方策を考えるべき。

２ 空き家政策
の名取団地解体
について

(1)解体計画が実現されることは一歩前進ではある
が、長期（４年間）に及ぶことは問題である。近隣住
民の安全安心のために短縮すべき。
(2)解体計画が敷地（ブロック）ごとでなく点在して
いる。土地利用に影響はないのか。

(3)一定期間、非常勤（嘱託）職員として勤務した場
合は、正職員として雇用するか、またはそれに準ずる
雇用条件とすべき。
(4)超過勤務の実態を把握し、ノー残業デーの徹底し
た実施と特定部署の超過勤務の解消策を検討すべき。

(5)非常勤（嘱託）職員を含め、実際に必要な職員数
を確保し、職員定数の適正化を図るべき。
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３ １３番 長南　良彦

市　長
市　長

教育長

市　長

市　長
市　長

市　長

４ １４番 菊地　忍

１ 学校におけ
る危機管理につ
いて

教育長

教育長

教育長

市　長
教育長

教育長

教育長

５ １６番 小野寺　美穂

市　長
市　長

市　長

市　長

市　長

(1)大川小学校における損害賠償請求において、控訴
審では校長や市教育委員会の事前防災の不備を認定し
た。この判決をどのように捉えているか。
(2)危機管理マニュアルの見直し・改善を図るべきと
考えるがどうか。
(3)児童・生徒みずからが危険箇所の確認や危険予
測、具体的な行動を考えるためにも「通学路安全マッ
プ」の作成に取り組むべきと考えるがどうか。
(4)通学路の防犯対策として防犯カメラを設置すべき
と考えるがどうか。

(3)ふるさとの魅力を発見し郷土愛を育むため、小学
校でなとり百選を巡る校外学習を実施すべき。
(4)自然や風景、文化や歴史などなとり百選を見学ポ
イントとした「なとりトレイル」を新設すべき。

２ 都市公園の
維持管理につい
て

(1)市内の都市公園の総数と種別を伺う。
(2)定期巡回点検を実施し、施設の維持管理の徹底と
利用者の安全確保に努めるべき。

１ なとり百選
を生かしたにぎ
わいのあるまち
づくりについて

(1)東日本大震災後のなとり百選の現状を伺う。
(2)市民の誇れる宝物として選定されたなとり百選は
登録から11年が経過し、消滅や利用できなくなったも
のがあるためリニューアルすべき。

(3)公園の老朽化した木製ベンチを健康遊具に更新
し、高齢者が健康維持や憩いの場・集いの場として利
用できるよう整備すべき。

２ 不登校対策
について

１ 名取市情報
化基本計画につ
いて

(1)平成30年３月に改定されたが、その主軸は何か。
(2)自治体クラウド構想において期待されるものにつ
いて改定前にはどのような成果があったのか。また、
今後新たにどのような効果を生み出すことを想定して
いるのか。

(1)教育や心理を勉強している大学生等による家庭訪
問を実施し、次への活動を起こすきっかけづくりに取
り組むべきと考えるがどうか。
(2)居場所づくりとして新名取市図書館を活用すべき
と考えるがどうか。

(3)ＩＣＴを利活用した行政サービスの向上とある
が、高齢者等その利用が容易でない、あるいは困難な
市民に対して、具体的にどのように対応するのか示す
べき。

(4)人材育成と情報セキュリティー対策の強化とある
が、具体的な内容と目標は何か。
(5)市民の個人情報に関するデータ等の漏えいあるい
は流出及びハッキングの防止策を講ずるべき。
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２ 人権課題の
取り組みの強化
について

市　長

市　長

６ ２番 大久保　主計

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長
市　長

７ ７番 大友　康信

市　長

市　長

市　長

２ 防災体制の
強化について

市　長

市　長

８ ５番 吉田　良

１ 改元に向け
た準備について

市　長
教育長

(1)東京都国立市で平成30年４月１日「国立市女性と
男性及び多様な性の平等参画を推進する条例」が施行
された。男女平等の理念をさらに深め、多様な性の平
等の実現を目指す内容となっている。市としても、市
の意思を醸成させつつ、具体的に示すべき。

(2）国際的には、あらゆる差別を禁止する包括的な法
律の中で性的指向や性自認も対象とするのが主流であ
る。国に対して対応を求めていくべき。

１ 交通安全対
策について

(1)第10次名取市交通安全計画の目標設定根拠と、対
応する施策の内容及び予算措置の現状を伺う。
(2)これまでの事業をどう評価し、今後の課題をどの
ように捉えているか。
(3)都市計画道路大手町下増田線の供用開始による周
辺地域の交通安全に係る課題と対応について伺う。

(3)防災や運営、安全管理計画は施設が完成してから
では遅い。各施設の有効性を高めるために有識者等か
ら知識を集める会議を開催し、詳細な計画をつくるべ
き。

(1)災害時応援協定を結んでいる民間事業者との連
携・連絡体制を強化すべき。
(2)防災体制強化のため職員に市内への居住を推奨
し、緊急時の初動体制を強化すべき。

(1)各種事務や行政文書、住民からの届出等におい
て、年の表示は元号と西暦のいずれを原則としている
のか伺う。

(4)第10次名取市交通安全計画は、ＰＤＣＡに基づき
進行管理し、交通安全対策に係るさまざまな情報の共
有化への取り組み強化を図るべき。

２ ゴミ減量、
リサイクル推進
について

(1)これまでの取り組みと評価、今後の課題を伺う。
(2)ゼロ・ウェイストに取り組むべき。

１ サイクルス
ポーツセンター
について

(1)サイクルスポーツセンターのサイクルコースは国
内でも数少ないクローズ型コースであり、世界に誇れ
る観光資源にもなり得る。そのためにはカーブ出口を
拡幅したり、スタート・フィニッシュラインをピット
側に設置したり、コースと駐車場の間隔を確保するな
ど、運営上の安全性と機能性を高めるべき。

(2)建物は避難ビルとして震災規模の津波に耐えられ
る構造となっているが、宿泊施設としての防災計画や
避難計画はどのように策定するのか伺う。
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市　長
教育長
市　長

市　長

２ 特別職礼遇
者制度について

市　長

市　長

３ 人の終末に
関する施策につ
いて

市　長

市　長

市　長

市　長

９ ４番 菅原　和子

市　長
教育長
市　長

市　長
市　長

市　長

市　長

１０ ３番 齋　浩美

市　長

市　長

市　長

市　長

(2)次の改元を想定した対策の経過を伺う。

(1)ひとり暮らしで身寄りがなく生活にゆとりのない
高齢市民を対象とするエンディングサポート事業に取
り組むべき。
(2)親族の死去に際し、さまざまな申請や手続をより
分かりやすく簡単に済ませられるワンストップサービ
スの窓口を設置すべき。
(3)市のホームページに訃報情報のページを設けるべ
き。
(4)市民墓地公園に合葬墓及び樹木葬の空間を整備す
べき。

１ ＡＥＤ設置
について

(1)公共施設にあるＡＥＤを24時間使用できるよう屋
外に設置すべき。
(2)市営住宅等にＡＥＤ付き自動販売機を設置すべ
き。

(3)元号という日本古来の伝統を大切にしていくため
に、改元後も届出等の年の表示には元号を用いるよう
市民の理解と協力を求めるべき。
(4)新しい元号が発表されたら速やかに、当面の間使
用できる和暦西暦早見表を窓口等に設置すべき。

(1)礼遇を受ける要件に該当した者へ、礼遇者として
の待遇の辞退を認めるべき。
(2)礼遇者制度の廃止を視野に入れた検討を行うべ
き。

１ 中心市街地
の諸課題につい
て

(1)老舗商店の閉店の影響をどのように捉えているの
か。
(2)中心市街地の買い物弱者を支援すべき。

２ なとりん号
の新路線につい
て

(1)新路線で、新たにバス停の設置や通過する地域な
どに対して、どのように周知したのか。
(2)復興支援バスでは、復興公営住宅や買い物施設の
近くにバス停があったが、なとりん号で設定しなかっ
たのはなぜか。

２ 不育症につ
いて

(1)不育症について市のこれまでの取り組みは。
(2)不育症治療費助成事業に取り組むべき。

３ ゆずりあい
駐車場利用制度
について

(1)本市の公共施設における障がい者等の駐車区画の
設置状況を伺う。
(2)県は平成30年９月３日から宮城県ゆずりあい駐車
場利用制度を開始するが、市の公共施設に「車いす使
用者優先区画」と「ゆずりあい区画」を設けるべき。
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市　長

教育長
教育長

教育長
教育長

市　長

市　長

(4)住民の総意があれば変更を認めるべき。

４ 「名取のせ
り」の生産につ
いて

(1)「名取のせり」の生産の現状をどのように把握し
ているのか。
(2)新規就農希望者の農業体験やマッチングなどを企
画し、新規就農支援に取り組むべき。

(3)定期的に要望確認や実態調査を行い、市民が利用
しやすいなとりん号にすべき。

３ 公民館と地
区の課題につい
て

(1)現在の公民館地区の地区割りの根拠は。
(2)公民館地区を変更したい場合は、どのような手続
が必要なのか。
(3)最終的な判断は誰が下すのか。
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